
Verbale n.45 del Comitato Scientifico Nazionale 1 
 
Il giorno 18/03/2025 alle ore 15:30 si è riunito in via telematica il Comitato Scientifico 
Nazionale (CSN) del Raggruppamento Scientifico 1 (Galassie e Cosmologia). 
 
Presenti: Viviana Casasola (IRA Bologna), Edvige Corbelli (OA Arcetri), Fabio Fontanot (OA 
Trieste), Adriana Gargiulo  (IASF Milano), Roberto Gilli (OAS Bologna), Benjamin Rudolph 
Granett (OA Brera), Roberto Soria (OA Torino), Crescenzo Tortora (OA Capodimonte), 
Valentina Vacca (OA Cagliari) 
 
Assenti: Enrico Piconcelli (OA Roma), Benedetta Vulcani (OA Padova) 
 
-Comunicazioni di Presidente e Deputy 
 
Il presidente aggiorna i partecipanti sui punti discussi nella riunione dei presidenti e deputy 
dei 5 CSN con la Direzione Scientifica (DS) e il Presidente dell’Ente, svoltasi per via telematica 
il giorno 07/03/2025. Gli argomenti dell’incontro son stati vari fra cui: il report prodotto dai 
CSN sui risultati ottenuti dai ricercatori INAF con i finanziamenti alla ricerca fondamentale, la 
nuova organizzazione della DS e della presidenza, la possibile estensione temporale delle 
scadenze dei finanziamenti già erogati. Sono state chieste informazioni sulle tempistiche 
dell’erogazione dei finanziamenti 2024 alle strutture, in particolare per quelle tipologie di 
finanziamento che prevedono l’assunzione di personale (soprattutto qualora sia necessario 
un rinnovo di un contratto esistente):  la DS ha precisato che i ritardi sono dovuti alla carenza 
di personale amministrativo in sede centrale (per produrre ad esempio gli Obiettivi 
Funzione). È difficile al momento fare previsioni sui nuovi bandi per finanziare la ricerca 
fondamentale, ed in ogni caso sembra plausibile che questi non usciranno prima dell’estate 
(dopo che i risultati del bando PRORIS saranno resi pubblici). I CSN hanno sottolineato la loro 
disponibilità a collaborare per la formulazione del nuovo bando, anche qualora questo 
preveda variazioni sulle tipologie dei finanziamenti, rispettando gli indirizzi del Presidente e 
della DS per rispondere alle esigenze della comunità. La regolamentazione dei Contratti di 
Ricerca ancora non è stata ancora finalizzata essendo materia di accordo sindacale. 
La DS ha escluso di poter provvedere ad un’eventuale integrazione se i nuovi Contratti 
saranno significativamente più costosi dei vecchi assegni di ricerca.  
Nell’immediato non è prevista un’erogazione di fondi ai CSN per incontri in presenza o per 
l’organizzazione delle giornate di raggruppamento, ma non è nemmeno esclusa. 
I presidenti e deputy dei CSN hanno raccolto una serie di note per riassumere i contenuti 
dell’incontro avuto con Presidente e DS INAF. Le note sono allegate a questo verbale. 
 
-Varie ed eventuali 
 
Il CSN1 discute della possibilità che i dati del questionario sull’efficacia dei finanziamenti 
erogati in passato, e analizzati dai CSN, siano trasmessi alla DS come richiesto da 
quest’ultima. Non ci sono pareri negativi.  
 
Infine i rappresentanti delle varie strutture si confrontano su come è stata gestita 
l’informazione e la scelta delle 2 borse di post doc richieste alle strutture dalla sede centrale 



per la partecipazione al bando MUR. Si rileva una certa disomogeneità fra le sedi, anche 
nella comunicazione al personale delle priorità individuate e trasmesse al ministero. 
 
La riunione termina alle 17:10. 
La prossima riunione del CSN1 è fissata per il martedì 8 Aprile alle ore 10:00. 
 
 
Il presidente – Roberto Gilli 
 
La segretaria verbalizzante – Edvige Corbelli 
 
 


